

	PTAS.	CT.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 céts.
 Id. atrasado 10 id.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

EDICIÓN DE LA TARDE

FORRENSES Y CIUDADANOS

Historia de las disenciones civiles de Mallorca en el siglo XV, por

DON JOSÉ M.^a QUADRADO

SEGUNDA EDICION AUMENTADA

À 6 PESETAS

Para los suscriptores de los *Ensayos Religiosos, políticos y literarios* del mismo Sr. Quadrado, á **4 PESETAS**

Punto de venta: en la casa de los editores Sres. AMENGUAL Y MUNTANER.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Descarrilamiento.—Pruebas

Madrid 20 á las 8'10 n.

Dícese que cerca de Zumárraga ha descarrilado un tren de viajeros, resultando muerto el fogonero y heridos varios viajeros.

Asegúrase que mañana se verificarán las pruebas generales del crucero *Oquendo*, saliendo inmediatamente para el Ferrol si resultan satisfactorias.

Festejos en Málaga.—Repartición de socorros.

Madrid 20 á las 8'20 n.

Telegrafían de Málaga manifestando que sigue siendo considerable la animación que reina en dicha ciudad con motivo de los festejos inaugurados ayer.

Entre las familias de los naufragos del crucero *Reina Regente*, de dicha población serán repartidas mañana doce mil pesetas de una suscripción particular.

El producto de la nacional también será repartido dentro de breves días.

Rumor.—Noticia dudosa

Madrid 20 á las 8'30 n.

Ha circulado durante todo el día el rumor de que había sido echado á pique en aguas de Cuba, por un crucero español, un buque que conducía una expedición filibustera.

Como la noticia no ha sido confirmada y además el Gobierno la ignora, se teme que sea algún «canard» como los muchos que han circulado desde que empezó la campaña en Cuba.

Nombramientos.—Despedida

Madrid 20 á las 9 n.

Ha sido nombrado magistrado de la Audiencia territorial de Palma el señor Ruiz Ita y Fiscal de la misma el señor Don José Heredia.

En Madrid se prepara una entusiasta despedida á las tropas que marchan á Cuba.

Noticias varias

Madrid 20 á las 9'30 n.

Se han adoptado las medidas necesarias para evitar los abusos en la recluta voluntaria.

Dicen de Tanger que han llegado á aquel puerto dos acorazados ingleses.

Los penados que en Melilla formaron al mando del capitán Ariza la guerrilla titulada de la muerte, piden que se les curse el indulto y marcharán á Cuba.

De Cuba.—Encuentros.—Heridos y muertos.

Madrid 21 á las 1'45 m.

Un telegrama recibido de Cuba, del ge-

neral Arderius, dice que el teniente coronel Palanca batió en el norte de Santi Spiritus á las partidas que mandan los cabecillas Roloff y Serafín Sanchez, causándoles más de 60 bajas.

Cuando se vieron perseguidos, se refugiaron en la manigua.

En Puerto Príncipe la columna que mandaba el coronel Oliver causó al enemigo muchas bajas.

Los operarios del ingenio Ramona causaron á los insurrectos doce bajas.

Ellos tuvieron un muerto y cuatro heridos.

Más encuentros.—Heridos

Madrid 21 á las 1'45 m.

Las columnas mandadas por el teniente coronel Santander y los Comandantes Palanca y Alonso tuvieron algunos encuentros del día 12 al 15 con la partida de Serafín Sanchez, ocasionándole más de sesenta bajas.

Además, les mata on veinte caballos.

Nosotros tuvimos dos muertos y ocho heridos.

Menchets

NOTICIAS

De las Islas:

Menorca

Leemos en el *Bien Público* de Mahón del lunes que después de una hora de haber salido del puerto de Palma, para el de dicha población el vapor-correo *Ciudad de Mahón* en su viaje del sábado último, se notó que salía humo de la bodega, y abierta ésta se vió que se habían prendido fuego algunos géneros, y ante el temor de que los esfuerzos que desde luego se hicieron no fueran bastantes para dominarlo se ordenó volver al puerto de salida; pero felizmente se logró dominar el incendio y el vapor prosiguió de nuevo su viaje, llegando felizmente á su destino á las cinco de la mañana del domingo.

Dice el mismo periódico que el sábado fué agredido por un sujeto de malos antecedentes en una calle de Mahón, el letrado Don Juan Orfila y Pons, persona de reconocida honradez y que goza de general estimación.

Gracias á su ligereza solo le alcanzó un golpe encima de la ceja derecha, pudiendo dirigirse sin necesidad de ayuda á su casa.

De la Capital:

Ha fallecido en Dax (Francia) su país natal, la virtuosa señora D.^a Maria de la Asunción Sarthou de Oliver, esposa de nuestro buen amigo D. Miguel catedrático de lengua francesa de este Instituto de segunda enseñanza.

La desventurada señora, después de algunos años de ausencia, fué hace algunas semanas á visitar á sus ancianos padres, á sus hermanos y demás familia y allí le sorprendió la muerte, en lo más lozano de su edad.

Sentimos con toda el alma la desgracia que aflige á nuestro querido amigo y á su familia tomando parte activa en su pesar y deseando eterno descanso para el alma de la finada.

A causa del mucho polvo que hace tiempo existe en la carretera de Andraig, desde el puen-

te de San Magín hasta Portopí, se forma tal cantidad de barro cuando se riega, que se pone intransitable dicha carretera en el trozo indicado, para los que han de transitarla á pié, que son gentes muy numerosas y generalmente desvalidas y pobres.

Esta mañana han salido para Valencia, en el vapor *Isteño* el M. I. Sr. D. Enrique Roig Casanova, canónigo y Vicario general, y D. Timoteo Guillen del Sato.

Con motivo de haber zurrado á su consorte un sujeto en completo estado de embriaguez, se promovió un regular escándalo en la calle de Catany, terminando con la intervención de los serenos que condujeron al sujeto en cuestión al depósito de Capuchinos.

A las siete y media de esta mañana ha fondeado en este puerto el vapor *Lulio* procedente de Barcelona con la valija, carga y los pasajeros siguientes según lista:

Sra. Viuda de Valdés é hijo.—Sr. Vizconde de Velaznelas.—D. Manuel Lopez de Ayala.—D. Felipe Moronet.—D. Antonio Moronet.—D. José Latorre y señora.—D. Juan Tur y señora.—D. Agustín Roque.—D. Francisco Puigserver, doña Antonia, doña Maria y doña Paulina Puigserver.

Aprovechando la ausencia de los dueños, fué ayer asaltada y robada una casa de la calle de la Almudaina.

A las diez de la noche que fué cuando abrieron y entraron en la casa los dueños, encontraron removidas las cómodas y esparcidas por el suelo algunas prendas de ropa.

Avisadas las autoridades acudieron los serenos, el comandante de la Guardia municipal diurna y el de la nocturna, quienes practicaron un reconocimiento en la casa, no encontrando á ninguna persona extraña.

Los objetos robados se calculan en unas cien pesetas en dinero y una máquina de coser.

Créese que el autor del hecho es gente de casa, y que ayer por la tarde se marchó con una joven de la calle de la Alfarería, embarcándose en el vapor *Cataluña* que salió con rumbo á Barcelona.

Esta madrugada á pasado á mejor vida el niño José Alvarez hijo de nuestro apreciable amigo el oficial de telégrafos que lleva el mismo nombre.

Enviámosle nuestro más sentido pésame.

El vapor *Isteño* á las nueve de la mañana de hoy ha salido de este puerto para el de Ibiza y Valencia con la correspondencia catorce pasajeros y carga.

La lista de los pasajeros es como sigue:

Para *Ibiza*.—D.^a Margarita Tur.—D. Miguel Campins.—D. Francisco Muntaner y don Joaquín Puig.

Para *Valencia*.—D. Timoteo Guillen.—Don Enrique Reig.—D. Joaquín Balaguer.—D. Rafael Fernández.—D. Pablo Mateu.—D. Francisco Semir.—D. Juan Pujol.—D. Carlos Vidal y dos guardias civiles.

El Colegio de las Escuelas Pías instalado en el monumental convento de San Francisco de Palma desde la fecha tendrá abierta la matrícula de inscripción en 1.^a y 2.^a enseñanza.

Las clases empezarán el día 10 del próximo Septiembre.

Los alumnos que deben prepararse para el ingreso á la 2.^a enseñanza deben concurrir el día 29 del corriente.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Porreras denunció á la autoridad competente á dos sujetos por haber cazado en propiedad ajena y haber amenazado al dueño de la propiedad donde cazaban cuando trató de impedirselo.

Por la del puesto de Alcudia ha sido detenido y entregado al Juez competente un sujeto de veinte y cuatro años de edad, vecino de la misma, presunto autor de haber inferido varias heridas á un convecino, que según dictamen facultativo son de pronóstico reservado.

La del puesto de Manacor pone en conocimiento á la superior autoridad, el haber sorprendido á un individuo que llevaba unas veinte y cuatro docenas de pájaros vivos, los cuales los había cogido con cuatro redes que también le fueron ocupadas.

El tal sujeto fué puesto á disposición de la autoridad competente y los pájaros puestos de nuevo en libertad.

Por la del puesto de Santa Margarita ha sido detenido un sujeto, presunto autor de la sustracción de una carretada de leña verificada en el predio *Son Morro* de aquel distrito.

dicho sujeto juntamente con la leña sustraída y un carro y la caballería que la trasportaba han sido puestos á disposición del Juez municipal de dicha villa.

La música del regimiento regional de Baleares número 1, tocará mañana por la noche en el paseo del Borne las piezas del siguiente programa:

- 1.^a—Paso doble *El Pelegrino*, Melaut.
- 2.^a—Fantasia *Estrella del Norte*, Keitrrer.
- 3.^a—Romanza *Quanto io t' amo*, Setta.
- 4.^a—Walt *Loín du Bal*, Soheger.
- 5.^a—Polka *Suplica de amor*, Koch.

Ayer descarriló el tranvía cerca del estanco que hay en la calle de Palacio destrozando parte del toldo colocado en dicho sitio.

Sería de desear que los cocheros detuvieran la velocidad del vehículo en las curvas y en las cuestas pues es en donde casi siempre ocurren accidentes de este género, que favorecen poco á la compañía y causan trastornos y sobresaltos á los viajeros.

Procedente de Mahón ha fondeado en nuestro puerto á las cuatro y media de la madrugada de hoy el vapor *Nuevo Mahónés*, siendo portador de veinte y seis pasajeros, correspondencia y variada carga, entre ella cinco cabezas de ganado vacuno.

Relación de los pasajeros llegados en dicho vapor segun lista:

D. Bartolomé Coll.—Antonio Carretero.—Antonio Sintés.—Jaime García.—Damián Gínnart.—Pablo Yuna.—Mateo José Camps.—Pedro Vidal.—Juan Beltrán.—José Ripoll.—Ramón Ribas.—Damián Font.—Miguel Gelabert y su señora.—Ana Salits.—Antonio Ferrer.—José de Ibarra.—Miguel Martorell.—Damián Piza.—Francisco Guarino.—Lorenzo Sintés.—Vicente, Gabriel y Onofre Jordá y Juan Riera.

Por un quitame allá esas pajas, un sujeto soltó ayer una tremenda bofetada á una joven de dudosa virtud que habita en la calle de Manteros causándole algunas contusiones.

La intervención de un guardia municipal hizo calmar los exaltados ánimos del galán, el cual fué conducido al depósito de Capuchinos.

La calle de Santo Domingo está en un estado completamente intransitable á causa de los innumerables baches que hay en el piso y más aun desde que fué arreglada la cañería conductora del gas.

Así es que á pesar de no pasar más que los carruajes que no puedan prescindir de ello, no pasa día sin que resbale una que otra caballería.

Como quiera que dicha calle es de considerable tránsito suplicamos á los individuos que forman la comisión de obras de nuestro Ayuntamiento, se dignen dar un paseo por á la citada calle y se convencerán del mal estado de la misma.

La cantidad de polvo depositada en los caminos que conducen á los caseríos de Son Serra y al Molinar de Levante es tanta, que hace imposible el tránsito á pié.

Deseamos en bien de las numerosas personas que tienen casas de recreo en dichos caseríos que se den las oportunas ordenes para que se quite el polvo de dichos caminos con más asiduidad.

El próximo domingo se celebrará en los pueblos de Söller, Andraig, Capdepera, Montuiri y Valldemosa la fiesta civil religiosa que todos los años dedican á San Bartolomé.

En el vapor correo han llegado hoy las cajas conduciendo los cuatro novillos que deben lidiar en nuestro circo taurino el próximo domingo, la cuadrilla de niños barceloneses.

Los diestros llegarán seguramente el sábado, como también los novillos que deben ser lidiados por la cuadrilla de muchachas toreras.

Un carretero, que en la madrugada de ayer venía durmiendo en su carro por la carretera de Söller, tuvo la desgracia de que su vehículo chocara con otro con malas consecuencias pues le rompió dos radios de una de las ruedas.

Después de larga disputa entre ambos conductores el autor del daño se obligó á pagar la recomposición del carro.

Dice un colega que el próximo martes, se celebrará seguramente la fiesta taurina á beneficio de la sociedad *Protectora de la Infancia* proyectada por varios jóvenes de la buena sociedad de Palma.

Leemos en un colega que se pasea por nuestros pueblos vendiendo medallas y escapularios á cambio de cierta cantidad de trigo ú otros granos un sujeto natural de Murcia el cual lleva autorización de las autoridades de su provincia.

Como nuestros campesinos no hacen caso de un puñado de trigo y sí de cinco céntimos de peseta, el sujeto en cuestión ha recogido dicho grano vendiéndolo después á precio más bajo que el corriente y haciendo con ello un bonito negocio.

¡No es mala la idea del tal murciano!

POR CORREO

Paris 19.—La prensa inglesa afirma que plegira la paz entre Francia é Inglaterra á consecuencia de las diferencias que se acentúan de día en día entre ambas naciones con motivo principalmente de la ocupación de Egipto y del lenguaje jactancioso que emplea la prensa de los dos países, y especialmente los órganos oficiosos que parecen inspirados por sus cancillerías respectivas.

La noticia de que Inglaterra ha desembarcado en la isla de Chipre un ejército de diez mil hombres, ha alarmado grandemente á los gabinetes europeos, sin que el Gobierno de la Gran Bretaña haya conseguido tranquilizarlos, dando por excusa que está cambiando las guardaciones de Malta y Chipre.

No menos ha alarmado la circular del ministro de la Guerra inglés dirigida á las autoridades parroquiales preguntando si en caso de la movilización de tropas prestarían sus hospitales para la curación de enfermos.

Todo hace creer que Inglaterra se prepara para algún acontecimiento extraordinario, suponiéndose que proyecta invadir la Armenia, para lo cual está prevenida Rusia, habiendo ya indicado ya el Gobierno del czar que no se dejará sorprender por la política inglesa, y sabido es que si Rusia se propone atacar al paso á Inglaterra, Francia está interesada en secundar la acción de Rusia, oponiéndose á los propósitos de la Gran Bretaña.

Paris 19.—No se ha podido llegar á un arreglo entre obreros y patronos de las cristaleras de Carmaux.

Anteayer sábado se pagó á todos los operarios los jornales que tenían devengados de la última quincena y les fueron entregadas á todos sus libretas, dándoles por despedidos.

El orden fué completo. En la reunión celebrada ayer tarde, se discutieron las proposiciones presentadas por la empresa, disminuyendo el precio de los salarios á lo cual se han opuesto terminantemente los obreros, diciendo que prefieren morir de hambre á reanudar los trabajos.

No se vislumbra, por tanto, el término de este conflicto entre el capital y el trabajo.

Paris 19.—Ha producido penosa impresión el hecho de haber sido enterrado vivo en Pin

un vendedor ambulante, á quien un ataque epiléptico le dejó como muerto en medio del arroyo.

Cuando se estaba terminando la ceremonia de darle tierra, los enterradores notaron que dentro de la caja se oían golpes. Abierta ésta, notaron con espanto que el desventurado vendedor respiraba aun, pero la bocanada de aire que recibió al ser desenterrado, impidió que pudiera ser devuelto á la vida.

La inhumanación del cadáver se ha hecho ya por segunda vez.

Paris 19.—Con una audacia desconocida se ha cometido un robo de 150.000 francos y algunas alhajas á M. Lutz, vecino de la calle Nacional, en Argenteuil, y á la hora en que más gente pasaba por allí.

Los ladrones son dos mozos imberbes que han demostrado una serenidad y atrevimiento inauditos.

Paris 19.—*Napoles*.—Mientras la muchedumbre se apiñaba anoche en una sección electoral, se rompió la barandilla de la escalera, precipitándose por ella 60 personas, de las que murió una y resultaron heridas 16, dos de ellas mortalmente.

Hamburgo.—Una lancha en la que iban 25 personas chocó con un vapor y se fué á pique inmediatamente, ahogándose 17 pasajeros, de los ocho eran individuos de una misma familia.

Nueva York.—En Denver ha reuido el Gumry por la explosión de una caldera, quedando sepultadas 50 personas, las que se duda puedan ser sacadas con vida.

Paris 19.—Hoy se han reunido los Consejos generales, sin que se tenga noticia de que haya ocurrido incidente alguno. La mayoría de los Consejos han reelegido á sus anteriores presidentes.

Paris 19.—*Londres*.—M. Bondrick ha anunciado en la Cámara de los comunes que el general Wolseley sucederá al duque de Cambridge en el cargo de generalísimo del ejército, en el que cesará el día 1.º de noviembre próximo.

Paris 19.—*Nueva York*.—De entre los escombros del Hotel Gumry han sido sacados quince caláveres. Además han sido retiradas algunas personas con vida.

Paris 20.—*Londres*.—La Cámara de los comunes ha adoptado el Densaje por 217 votos contra 63.

Paris 20.—*Londres*.—Comunican al *Times* desde Hong-Kong, que los soldados chinos saquean á los habitantes en varias localidades y que se han fijado nuevos pasquines contra los extranjeros en Canton.

Paris 20.—*Azúcares*.—Nueva York, centrifuga, 96°, 3 1/4.

Cafés.—Nueva York, Fair rio corriente mes 17 5/16.

Trigos.—Nueva York, rojo invierno disponible, 71 1/4. — Nueva York, primavera núm. 2 id., 73.

Algodón.—Nueva York, middling upland disponible, 7 9/16.

Petróleo.—Nueva York, refinado, 7-10.

Boletín meteorológico

Día 21 de Agosto á las 9 de la mañana

Barómetro	767 2 mm.
Termómetro seco	26 0 grados
Idem húmedo	23 8 . . .
Máxima en 24 horas	31 4 . . .
Mínima en idem	20 2 . . .
Reflector	18 4 . . .
Dirección del viento	N. E.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado	6 8 kg.
Pluviómetro	0 0 mm.
Evaporómetro	6 0 . . .
Higrómetro	0 83 . . .
Ascenso del barómetro en 24 horas	0 6 . . .
Descenso del idem en idem	0 0 . . .

Oficinas públicas

Ayuntamiento de Palma

El Ayuntamiento en sesión celebrada en el día de hoy, ha acordado ampliar las siguientes consignaciones de gastos en el Presupuesto corriente.

	Pesetas
Empedrados por subasta	35.000
Obras en la Casa Consistorial	3.000
Jornales de albanilería	25.000
Total	63.000

Lo que se anuncia al público á efectos de reclamación para ante la Junta municipal por término de 15 días á contar desde el día de la fecha.

Palma 12 Agosto de 1895.—El Alcalde, Jaime Salom.

—El Secretario, Guillermo Roca.

Sociedades y Corporaciones

Escuela Provincial de Bellas Artes de Palma de Mallorca.

Secretaría.—En virtud de lo dispuesto en la Real Orden de 26 de Julio de 1893 y demás disposiciones vigentes, para dar validez académica á los estudios libremente hechos en lo que se refieren á las enseñanzas que se cursan en esta Escuela, solicitarán su admisión á los exámenes del próximo Septiembre en la segunda quincena del corriente mes en esta Secretaría durante las horas de diez de la mañana á una de la tarde.

Las referidas instancias se dirigirán al Ilmo. señor Director de esta Escuela, expresando literalmente los nombres y apellidos paterno y materno del aspirante, su

naturaleza, edad y habitación en esta ciudad, é igualmente por su orden las asignaturas que soliciten examen.

Estas instancias serán extendidas y firmadas por los mismos interesados, á fin de que en toda ocasión que se estime oportuna, pueda ser compulsada la firma de cada uno.

Los que hayan comenzado sus estudios en otra Escuela la deberán acreditar este extremo dentro del mencionado plazo, por medio de certificación académica oficial que anticipadamente habrá de solicitarse por el interesado del respectivo establecimiento.

Los aspirantes á estos exámenes están sometidos á la autoridad y disciplina académica en todos los actos que verifiquen con ocasión de estos exámenes, como si fueran alumnos oficiales.

Lo que de orden del Ilmo. Sr. Director se anuncia para general conocimiento.

Palma 14 de Agosto de 1895.—El Secretario, Antonio Ribas. 3-2

Ferro-carriles de Mallorca

El día 25 del actual señalado para dos corridas de novillos en la Plaza de esta capital, se efectuarán en sustitución de los trenes mixtos ordinarios los de viajeros siguientes parando en todas las estaciones:

De Manacor á Palma á las 12 mañana.

De Lapuebla á Palma á las 12:30 tarde.

De Palma á Manacor y Lapuebla á las 7:40 tarde.

Notas: En las estaciones se despacharán entradas de sol y sombra para la función.

Se despacharán billetes en 1.ª y 2.ª clase tanto sencillos como de ida y vuelta con la rebaja del 50 p. del precio de 2.ª clase á los que al tomar el billete del tren, tomen entrada para la corrida.

Los billetes de ida y vuelta solo serán válidos el día de su expedición.

No tendrán rebaja los billetes que se tomen en Palma al regresar después de la función.

Palma 12 de Agosto de 1895.—El Director General, Guillermo Moragues. 3-2

Salinas de Ibiza

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y á tenor de lo dispuesto en los artículos 14 y 21 de los Estatutos de esta Sociedad, se convoca á los Srs. Accionistas de la misma á Junta general ordinaria para el día 31 de este mes á las cuatro y media de la tarde.

Los Srs. Accionistas que quieran concurrir á dicha Junta deberán depositar sus acciones en la Caja de la Sociedad ó en la del Crédito Balear, con 24 horas de anticipación, á lo menos, á la señalada para la celebración de aquella.

Las cartas de representación se admitirán hasta una hora antes de dicha Junta.

Palma 12 de Agosto de 1895.—El Presidente Manuel Guasp.—Por A. de la J. de G.—El Secretario sustituto Francisco Más. 3-2



EL NIÑO

José Alvarez y Alvarez

Ha fallecido á los 4 años de edad

Sus desconsolados padres, tíos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan asistir á la conducción del cadáver que desde la casa mortuoria—*Rubi, 21, 2.º*—se verificará esta tarde á las cuatro y media.

No se invita particularmente.

Ultimos telegramas

Máximo Gomez.—Confirmación de las derrotas.

Madrid 21 á las 9 m. El *Herald* de Nueva York afirma que Maximo Gomez goza de perfecta salud.

Telegramas particulares de Cuba confirman la noticia de las derrotas sufridas por los cabecillas Castillo, Sanchez, Zayas y Machado.

Expedición filibustera.—Lo que se dice Madrid 21 á las 9:45 m.

A bordo del vapor *Elliot* ha marchado á Cuba una expedición filibustera.

Conduce además dicho buque dinamita, armas y municiones.

En los centros filibusteros se dice que menudearán las expediciones filibusteras antes de que se forme la escuadrilla de cañoneras.

La huelga de Alcoy.—Conflicto.—Acuerdo.

Madrid 21 á las 10 m.

Las autoridades de Alcoy pidieron ayer permiso para declarar en estado de guerra la población.

El señor Gobernador de Alicante lo evitó trasladándose inmediatamente á Alcoy.

Se celebró una reunión de fabricantes acordando que continuarán las fábricas abiertas.

Motin en Casariche

Madrid 21 á las 10:20 m.

En Casariche, provincia de Sevilla, se amotinó la gente por cuestiones municipales, intentando asaltar la casa del Ayuntamiento.

Un grupo entregó al Juzgado un preso que se escapó de la carcel aprovechando el tumulto.

Un artículo

Madrid 21 á las 10:50 m.

En San Sebastián ha producido gran impresión el artículo publicado en *La Voz de Guipúzcoa* titulado *Verdad desnuda*.

Dicho artículo afirma los esfuerzos del Pontífice en favor de las instituciones ya que nada consigue del clero vascongado porque obedecen al señor Nocedal y á Don Carlos y ninguno al Papa.

Dice también que es un error creer que los integristas reconocerán las instituciones.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continuarán en San Cayetano; exposición á las seis de la mañana. Al anochecer, Rosario, meditación, estación y la reserva.

Otras funciones

En la Merced, por la noche, se hará un ejercicio muy devoto con exposición del Copón.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

Imprenta y Librería de Amengual y Muntaner

Obras completas, dramáticas y líricas de D. José Zorrilla.

Esta obra consta de cuatro tomos en 4.º mayor, de 500 páginas aproximadamente; impresa esmeradamente sobre excelente papel y lujosamente encuadernados, que á pesar de comprender todas sus obras dramáticas en número de 27, con 79 actos y unos ciento treinta mil versos, y las líricas, entre ellas los famosos Romanos y Leyendas, con más de cuarenta mil, solo cuesta—*cincuenta pesetas ejemplar*—pago al contado, y sesenta á plazos mensuales.

Esta casa tiene además para su venta las obras siguientes:

	Pesetas
Poesías de D. José Zorrilla: un tomo en rústica	5
D. Juan Tenorio, ilustrado: un tomo encuadernado	5
Chispas de D. Manuel del Palacio, con 100 ilustraciones	4
Teatro Clásico Moderno: un tomo con cuatro obras dramáticas de Bretón, Hartenbusch, Rubí y García Gutiérrez	3

y más de 400 dramas y comedias que constan en los Catálogos de la Galería Dramática de M. P. Delgado—Madrid.

ARMAS Y ARMADURAS

por D. Antonio García Liansó Prólogo de Don Francisco Barado, ilustrado con 161 dibujos de D. José Pasos. Se vende en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2. **A 10 PESETAS**

Apéndices

á las Ordenanzas de Aduanas de 15 de Octubre de 1894

—con anotaciones correspondientes— Aumentados con el acuerdo relativo á represión de contrabando entre España y Francia y las Reales Ordenes de 25 de Enero, 1.º de Febrero y 6 de Marzo último por la Redacción de *El Secretariado* Se vende en la librería de Amengual y Muntaner 3 pesetas.

El arte del Canto en Mallorca

por DON FRANCISCO AMENGUAL Acaba de aparecer la tercera parte con la laboración de distinguidos escritores. Primero, segundo y tercer cuaderno, á un peseta. Se vende en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

Botellas vacías

de tres cuartos de litro. Se venden al por mayor á precio económico.

Alzamora Hermanos—San Miguel 36

Tubos esencias para tocado

De venta en la droguería de José Juan

PAJ.MA.—Tip. de Amengual y Muntaner